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本报记者王依妮

4 月 15 日-24 日，第 129 届广
交会举行，期间，我省有关部门进
行线上巡展，并与一批外贸企业
代表展开座谈。会上，“国际物流
不畅”成为企业普遍反映的问题。

今年一季度，台州外贸实现
进出口总额 510.1 亿元，创下历史
新高，同比增长 55.6%，增长率全
省居首。其中，出口 468.4 亿元，增
长 57.6%。

然而，来之不易的“开门红”
背后，却是我市外贸企业集装箱

“一箱难求”的尴尬境地。受国际
疫情影响，自春节以来，物流受阻
成他们的最亟待解决的问题。

为有效帮助企业纾困解难，
市商务局联合邮政等部门，积极
寻求优质的国际物流渠道，以“快
递出海”模式助力货物出口。截至
目前，已成功为我市 40 家外贸企
业发运产品至国外。

争取更多优质国际运
能资源

受疫情蔓延冲击，自去年下
半年开始，境外港口频频陷入停
工停产，航运企业有大量集装箱

滞压在海外，无法腾箱回流，导致
国内外贸出口用箱“一箱难求”。
与之相伴的，还有运价的狂飙。

尽管航运企业和港口采取了
赶制新箱、沿航线调箱等一系列
举措，却收效甚微。

“年末岁初的特殊时期，是集
装箱最紧缺的时段之一。在我们
走访外贸客户的过程中，大家普
遍反映出口物流运力不足，有些
是集装箱紧缺，有些是订不到舱
位，运费涨得很高。”台州市邮政
分公司寄递事业部主任科员盛小
红告诉记者，海运运力的短缺，又
间接传导到空运、铁路等渠道，如
一些企业因为抢不到集装箱，不
得不转向铁路运输，推动铁路货
运量激增，价格上涨。

为此，今年 1 月份，台州邮政
就开始积极对接浙江省海港陆港
空港信息港运营商联盟（下称“四
港”联盟），在其加持之下，成效显
著，争取到了更多优质国际运能
资源和价格优势落地，帮助企业
顺利“出海”。

期间，考虑到我市外贸企业
对欧美市场出口较多，同时，存在
对俄铁路运输需求。在省“四港”
联盟的大力支持下，台州邮政在
第一时间与马士基、长荣、cosco 等
集装箱班轮公司、航运企业接洽，
并为企业衔接中欧班列、海铁联
运等渠道支持。

截至目前，“快递出海”模式
已成功为菲时特、苏泊尔、利欧等
40 家外贸企业发运产品至国外，

近百家企业已在积极对接。通过
市商务局主动向上对接，目前已
有 50 家企业进入省商务厅外贸出
口企业货运白名单，第二批白名
单也正在申报。

在此基础上，为消除企业与
港口之间的信息壁垒，让我市外
贸企业能第一时间拿柜出货。市
商务局还通过协调经信、海关、港
航等部门，邀请物流、航运等企业
一起支招，搭建了外贸企业与航
运公司交流互通平台。外贸企业
发布需求，相关部门会及时无差
价匹配集装箱舱位，为企业提供
及时、准确的航运动态。

搭建起安全、高效的
国际物流通道

事实上，运用邮政强大的国
际网络、商业专线和海运资源，为
企业提供“一揽子”国际综合物流
解决方案，放眼全省，台州邮政是
第一个“吃螃蟹”的。

“此前，我们的国际业务以门
到门服务为主，帮助外贸企业、跨
境电商、老百姓将信函、包裹投递
到具体的工厂和门店，物流也都
以邮政的名义统一运输。像这样
需全流程商业报关、通关的整柜
海运和中欧班列运输，之前都没
有做过，是今年建立起的全新架
构。”盛小红说，为了让企业能及
时了解到这项新业务，解决物流
难题，市商务局和市经信局中小
企业处还帮忙“吆喝”，吸引了不

少企业前来咨询。
台州春来机电有限公司是台

州较早的电动车制造厂家之一。2
月初，该企业一批出口韩国釜山
的订单出货受阻，关注到商务局
发布的讯息，立刻找上了门。

彼时，运往釜山的海运渠道
已持续爆仓半个多月。

“2 月 1 日上午，联络了宁波
的航运企业，经反复沟通，我们成
功解决了这批货物，处理时间不
超过 4 小时，帮助企业守住了信
誉。”盛小红说。

目 前 ，以 欧 美 、俄 罗 斯 为 主
线，包括乌兹别克斯坦、哈萨克斯
坦等中亚国家和东南亚地区在内
的集装箱跨境运输渠道已全部打
通。从 1 月 25 日开通服务输出第
一柜至今，台州邮政已服务我市
企业运出超百柜货物。

不仅如此，为进一步帮助企
业降本增效，台州邮政坚持国企
担当，报给企业的都是“良心价”。

“ 由 于 供 不 应 求 ，上 周 还 是
28000 元/柜，这周就涨到了 31500
元/柜，市场行情居于高位。对有
大量出口业务的企业而言，其转
嫁的经营成本是触目惊心的。因
此，我们尽自己所能，以最优惠的
价格提供给企业，以减轻企业成
本负担。”盛小红说。

“持续的运力为台州外贸企
业搭建起安全、高效的国际物流
通道，已经成为台州稳外贸的一
大亮点。”市商务局对外贸易处相
关负责人说。

目前已帮助全市40家外贸企业发运产品至国外

有订单，没箱子，集装箱“一箱难求”成外贸企业燃眉之急

台州为企业
开辟“快递出海”新通道

本报通讯员钱 青文/摄

人物名片

谢先龙，浙江银轮机械股份有
限公司装配钳工技师，荣获“新时代
浙江工匠”、浙江省“百千万”高技能
领军人才培养工程第三层次“优秀
技能人才”“杰出台州工匠”等称号。

“对于我来说，哪怕是再简单的
工作，都要认真对待，一丝不苟地完
成。”85后的谢先龙如是总结他的工
作准则，朴实地阐释了什么是“工
匠”精神。

从最初的钳工工装到负责新产
品试制和设备管理，15年时间里，谢
先龙一直在创新实践的赛道上奋力
奔跑，数次攻破技术难关，在新领域
屡获突破，逐步从一个“小白”成长
为浙江银轮机械股份有限公司的技
术骨干。

脚踏实地下沉一线，潜心钻研
锐意创新，这就是谢先龙的“匠心”。

技术研发遭遇瓶颈
他啃下“硬骨头”

不断满足客户的需求是企业持
续发展的动力。2016年，银轮公司的
一个大客户提出了提高散热带散热
性能的要求，并以此项目能否成功
完成作为双方下一步合作的前提。

虽然公司在此项目上投入了大
量精力，但依然找不到突破口，时间
不等人，公司决定让谢先龙和他的
搭档杨联民接下这个重任，并下了
死命令：必须在半年内攻克难题。

接到这个“烫手山芋”，谢先龙
倍感压力，但是没时间多想，他马上
埋头苦干，和杨师傅投入到一次次
的实践中。

数不清多少次深夜加班，记不
得放弃了多少个假期，两人经过一
次次的讨论、设计、实践、修改，再实
践、再修改，怀着“摸着石头过河”的
心态，终于成功试制出V型散热带，

采用冲压加仿型相结合的制造新工
艺，在同等条件下，比原有换热性能
平均值提高 5%，满足了客户的要
求，为公司拓展了市场。

产品不断更新换代
他总能出“金点子”

创新是推动企业跨越发展的第
一引擎，也是谢先龙每天都面对和
思考的课题。“产品需要不断更新换
代。”谢先龙大部分工作时间都在基
层车间一线，一个个新材料、新产
品、新技术从他手上研制成功，走向
市场。

为了提升水空中冷器钎焊的合
格率，他发明制造了叠片式水空中
冷器半自动装配机，实行六自由度
完全定位，具备两个防错功能和焊
模创新，使产品装配更方便，产品一
次钎焊合格率从原来的 80%提高到
98%以上，大大减少了成本浪费，提
高了产能。

公司的消音器项目是一项小批
量、多品种项目,开发周期短，任务
重，很多零件产品都缺乏制造经验，
技术工艺难题多，在双层产品开发
过程中总是达不到合理的尺寸形状
要求。

为此，谢先龙另辟蹊径，改变产
品形状结构设计，采用相对应的仿
形尺寸结构的双抱扎式工装，经过
加班加点调试，最终解决双层结构
装配问题，为之后双层产品开发打
下基础。

“银轮公司的二次创业，关键
要在新领域上实现新突破，产品也
将从单一的零件到模块化、系列化
发展。公司需要像谢先龙一样具有
创新能力、执行能力的技术干将，
也将为他们持续创新提供好的条
件和资源。”银轮公司运营部部长
庞春辉说。

创新无止境，奋斗正当时。谢先
龙忙碌的身影依然出现在车间一
线，在一个又一个难题攻坚、新品研
制中磨练成长。

“新时代浙江工匠”获得者、银轮公司装
配钳工技师谢先龙——

在创新赛道上
奋力奔跑

5 月 4 日下午，在
玉环市大麦屿海诚船
厂里，修船师傅们正
在检修船只。5月1日
东海进入伏季休渔期
后，玉环的渔船全部
进港进入了“三修”
（检修船只、维修机
械、整修网具）以及加
强渔业安全技能培训
等工作。
本报通讯员段俊利摄

渔船开始
伏季“三修”

本报记者周丽丽

爱美之心，人皆有之。
有颜值的楼盘往往让大家一见

倾心，楼盘的外墙美观程度，对楼盘
的颜值起到很关键的作用。

如果你仔细观察，就会发现，近
几年，台州楼盘的风格发生了很大

变化，很多楼盘都不再使用厚重的
外墙，改用“铝板+玻璃”的简约现
代风。

以往，你去看房选房，一些楼盘
通常会以欧式建筑为卖点吸引人。

以椒江颐景名苑、路桥玫瑰园
等为代表，其欧式雕饰、红色面砖等
外立面显得厚重和庄严感。

自 2010 年开始，外来房企纷纷
进驻台州，在为台州本地房企带来
了竞争与压力的同时，也为台州楼
市注入了新的血液，带来了新的营
销策略与建筑风格，此后，“西班牙
风情社区”“欧陆风情”“法式建筑”
等宣传语频频闯入购房者的视线。
那几年，通花栏杆、石膏线脚饰窗
等，风行全城。

在所有外立面中，干挂石材无
疑是造价较高、品质较佳的，且极少

会出现外墙漏水或脱落的情况。
在不少人看来，使用干挂石材

外立面的项目，对住宅来说无疑是
品质的象征。

在台州的各大房企中，绿城算
是最早一批采用石材干挂立面的房
企，而紫薇花园、海棠名苑等也成为
当时石材干挂的代表。此外，荣安华
府、御庭一号等小区也以石材干挂
为卖点之一。

随之而来的，便是近几年我市
的各大楼盘开始走起了新路线，外
立面风格开始化繁为简，现代简约
风格受到欢迎。

“石材质感和耐久性都很好，但
是石材比较重，施工难度大，不适合
高层建筑，一般多用于别墅和低层
大平层。”台州一设计院的设计师姜
小姐介绍，随着不少高层建筑小区

的建设，以“铝板+玻璃”的简约风
格开始在我市兴起。

纵观现下各大楼盘，不管是较
早采用铝板干挂的方远·天韵水岸，
还是近两年的江南墅、珑悦等楼盘
都得到了购房者的青睐。

再看目前几个热门楼盘，也大
都是采用铝板外立面，并结合了金
色镶边，营造出简约、高贵的建筑
立面。

对此，一名业内人士表示，现代
化的外立面成为了一种潮流，和越
来越都市化的台州城市风格相符，

“以往的建筑设计，往往过于注重有
几何形状的平面构图。如今，住宅项
目更加强调整体的美观以及与景观
的有机结合。而大块玻璃的运用也
将增强室内采光，可谓美观与实用
并举。”

从厚重逐渐走向简约

台州楼盘风格开始化繁为简

近日，临海市市场监管局组织执法人员对辖区的液化石油气充装站展
开专项检查，重点查看液化石油气充装单位现场作业人员是否持有有效证
件、是否有完整重装活动记录、充气气瓶上标志和漆色是否符合规定、是
否存在充装超期未检及超过使用年限气瓶等行为。检查过程中，执法人员
重点检查了充装单位制定的事故应急专项预案及演练记录、作业人员培训
记录。图为执法人员对浙江海圳荣液化石油气工业有限公司红光气站进行
执法检查。 本报通讯员郑 宁摄

临海专项检查液化石油气充装

正在工作中的谢先龙。


